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環境改善委員會進展報告  

 

 元朗區議會環境改善委員會 (環委會 )於二零一四年九月十五日舉

行二零一四年度第五次會議，會上討論要點如下︰  

 

加強地區行政先導計劃處理店舖違例擴展事宜  

2.  委員關注先導計劃改善成效的持續性。另有委員要求有關部門加

強處理店舖在其經營範圍擺放貨品的問題。  

 

3.  元朗民政事務處 (民政處 )表示，在先導計劃下，民政處會聯同有

關部門按照元朗區議會的建議及地區管理委員會所議定的工作計劃及優

次，因應資源情況及工作進度，於各地點採取跨部門行動，處理主要涉

及店舖違例搭建地台及構築物擴展營業範圍的情況。而食物環境衞生署

(食環署 )及元朗地政處 (地政處 )則會加強執法及搜集違例店舖的證據，再

考慮採取進一步法律行動。  

  

要求修改法例有效處理違例停泊單車  

4.  委員要求修改現行用以打擊違例停泊單車的法例，認為該法例已

不合時宜。亦有委員認為單車停泊位不足，但有關部門卻檢控違例停泊

單車並不合理。  

 

5.  地政處表示食環署、香港警務處及地政總署會按單車違例停泊

情況根據其部門獲授權的法例處理。現時採取的跨部門聯合行動主要以

香港法例第 28 章處理違例停泊單車，而該法例原意用於處理較固定及長

期佔用政府土地的構築物或物品，故不宜只就違例停泊單車一事去修改

有關的法例。  

 

要求在廈村鄉沙洲里村 (近路燈柱 DD3165)建設公眾廁所  

6.  委員表示沙洲里村有超過二百戶居民，部分居住於沒有獨立廁

所的寮屋，要步行差不多十分鐘才可到達最近的廁所，在晚上或暴風雨

下更見不便。  

 

7.  食環署表示會重新審視在沙洲里村增設永久公廁或臨時廁所的

需求及可行性。  

 

要求解決元朗朗天路及朗漢路迴旋處雜草事宜  

8.  委員表示上述迴旋處的雜草十分茂密且過長，對駕駛者構成威

脅，要求有關部門跟進。  

區議會文件 2014／第 75 號  

(於 28.10.2014 會議討論 ) 

 



2 

 

9.  路政署表示已獲運輸署建議鋪平安全島的邊緣以杜絕雜草叢生

的問題，稍後會與運輸署及當區議員進行實地視察。  

 

要求討論地區路旁雜草雜樹的處理  

10.  委員表示區內有不少地點都長有雜草，要求部門之間加強協調

及增加修剪的次數。  

 

11.  路政署表示該署主要負責維修道路及相關的設施，如在定期巡

查時發現有路旁雜草影響道路使用者，署方會盡快安排承辦商清除。  

 

要求討論天水圍明渠水質長期欠佳  

12.  委員表示天水圍明渠多年來的水質惡劣，主要由於上游位置的

鄉郊地區的污水被直接排放到明渠，及明渠底積聚不少淤泥。要求渠務

署加強清理淤泥及盡快解決鄉郊的排污問題。  

 

13.  渠務署表示已於明渠採取適當措施清理垃圾及淤泥。而環保署

則表示會繼續監察明渠的水質。  

 

環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料  (截至二零一四年八月 )  

14.  委員閱悉上述報告。  

 

二零一四年七月至八月期間元朗監測站的空氣質素健康指數  

15.  委員閱悉上述報告。  

 

漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料  (二 零 一 四 年

七月至八月 )  

16.  委員閱悉上述報告。  

 

食物環境衞生署環境衞生事務進度報告   (二零一四年七月至八月 ) 

17.  委員讚揚食環署在鄉郊地區推行將旱廁改建為水廁的計劃及為

改善店舖違例擴展所作出的努力。  

 

18.  食環署表示會繼續跟進剩餘的旱廁的進度及加強檢控違例的店

舖。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一四年九月  


